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7日和8日，中国足协连续
两天召开中超总经理会议，有关
本赛季中超联赛赛程、赛制及外
援出场政策等细节在会议上敲
定。最大的变化在于降级名额减
少了半个，而外援政策的调整则
略显混乱。

7月的沈阳骄阳似火，在辽宁
体育馆乒乓球馆里，辽宁乒乓球队
的几十名队员不顾酷暑难耐，依然
在用刻苦训练备战明年的陕西全
运会。“辽宁乒乓球队是一支有着
光荣历史的荣誉之师，1958 年建
队，62 年来走出 9 位世界冠军，每
一代队员的血液里，都流淌着刻苦
训练、为国争光的基因。”接受采访
时，辽宁省体育事业发展中心乒羽
中心负责人动情地表示。

上届全运会，辽宁乒乓球队的
成绩不甚理想，因此，球队憋着一
股劲，要在陕西打一个翻身仗。据
了解，入选国家队的8名球员将是
辽宁乒乓球队征战明年全运会的
主力，辽宁乒乓球队将在明年全运
会向女子团体和女子双打的金牌
发起冲击，男子项目则是力争一枚
奖牌。“我们男队的目标就是要在
明年全运会拿到一枚奖牌，当然这
枚奖牌的颜色最好是金色的。”接
受采访时，辽宁男子乒乓球队主教
练翟一鸣笑着说。

在 2019 年的二青会上，辽宁
男乒取得一金一银一铜的成绩，让
人们看到辽宁男乒崛起的希望。
不过，在给予队员高度评价的同
时，翟一鸣对于球队存在的问题有
着清醒的认识：“我们的 3 名主力
球员，都是 2000 年出生的，心很
齐，但就是差一个扛旗的，我期待
他们中间能出现一个领军人物。”

相比男队来说，辽宁女乒在
2021年全运会的竞争力要更强一

些。“现在我们的团体实力不错，3
名选手实力平均。在双打项目上，
陈幸同和王艺迪也是很强的。女
双将是我们的夺金突破口。”辽宁
女子乒乓球队主教练赵龙这样向
记者介绍。刚刚从国家队回到省
队的陈幸同和王艺迪，肩负着为辽
宁乒乓球队夺取全运金牌的重
任。“上届全运会我们发挥得不好，
这届全运会我们抱有很大的期待，
争取拿到一枚金牌。”陈幸同告诉
记者。

除了这些国手级运动员，辽宁
乒乓球队的“后浪”势头也非常喜
人。目前辽宁乒乓球队以2005年
以后出生的球员为主，最小的贾汐
贝还不到 9 岁。“我在队里时的一
些队友已经退役，后入队这些小队
员，我都没见过，叫不出名字。”刚
刚归队的陈幸同感慨道。由于在
各个年龄段都有颇具潜力的新星，
辽宁乒乓球队不仅有望在明年全
运会取得佳绩，在未来更长的一段
时间里，也会成为国内乒坛不可忽
视的力量。

辽宁省体育局提出打造“辽宁
体育铁军”号召，辽宁乒乓球队积极
响应。“这半年多的时间，我们一直
在封闭集训，在此期间全队恶补体
能。接下来，我们还会举行体能大
比武，检验这段时间队员的体能储
备情况。”省乒羽中心负责人这样告
诉记者，“我们相信，一分耕耘，一分
收获。陕西全运会，我们要用最好
的成绩，回报家乡父老的期望。”

人才储备充足 国手陈幸同、王艺迪压阵

辽宁乒乓球队有望带来惊喜
本报记者 朱才威 李 翔

按照规定，第一阶段中超联赛自
7月25日开始，9月28日结束；7月18
日至20日中超各队进驻赛区，7月21
日至22日将对各队进行培训。新赛
季中超联赛将在全新环境下以赛会
制进行，注定将产生话题和争论。

首先令人关注的是，本赛季中
超降级名额由2个减少为1.5个，即
中超联赛的最后一名直接降级，倒
数第二则要和中甲球队对决，胜者
拥有一个下赛季中超名额。至于如
何对决，目前有两种说法，一种是中
超倒数第二名与中甲第二名进行附
加赛，即中甲升级名额变为 1.5个，
另一种是中超倒数第二名与中甲第
三名进行附加赛，如此一来，中甲的
升级名额将变成 2.5 个。尽管降级
名额减少了半个，但对于中超中下
游球队来说，保级形势依然极为严
峻，此前重庆当代、青岛黄海以及广

州富力俱乐部均曾提出取消降级的
建议，但反对声音强烈。

事实上，保留升降级制度还是
有必要的。有专家表示，本赛季中
超联赛的赛制已经发生改变，主客
场制变成了赛会制，加上空场进行，
这是特殊时期不可抗拒因素所致。
这次调整升降级制度，虽然受制于
客观因素更多一些，但毕竟保留了
职业足球以及竞技足球的属性，对
整个职业联赛的破坏力不算大，因
而也是可以接受的。

中超总经理会议敲定的外援政
策则争议较大。按照中国足协宣布
的规则，新赛季中超联赛对外援采
用“注 6报 5上 4”的政策。不过，如
果一支球队无外援，对方只能上 2
名外援；如果一支球队只有一名外
援，对方只能上3名外援。看上去，
这些规定是在为外援未能按时回归

的球队创造公平机会，但实际上，迁
就外援少的球队，可能出现因为一
两家或者几家俱乐部的外援未能归
队，导致联赛不同轮次、不同场次实
施不同规则的情况，这将让中超联
赛的完整性丧失，因而争议较大。

此外，新赛季中超联赛的换人
政策与国际足联新规则同步：单场
次每队有 5 个换人名额，替补席球
员增加至12人，单场比赛大名单从
以往的18人增加到23人。

这项规定对各队的板凳深度提
出了更高要求，换人名额多了，主教
练的临场应变其实更难了，是“换人
如换刀”还是“棋错一着满盘皆输”，
真不好说。

关于中超第二阶段的赛制、赛
程，足协还未正式做出决定，足协将
根据疫情防控情况及世预赛等赛事
安排，来设计和推出具体方案。

保留升降级有必要 外援政策存争议

新赛季中超联赛怎么踢
本报记者 黄 岩

新赛季中超联赛即将以全新
形式开赛，目前正是各队秣马厉兵
的冲刺阶段。应该说这个阶段稳
定压倒一切，教练的战术部署、阵
容磨合都需要稳定这个前提。但
偏偏有球队遭遇动荡，河南建业队
主教练王宝山突然辞职，不仅给球
队的前景画上问号，也让中超联赛
的土帅生存空间再度缩小。

河南建业队新任主教练人选
未定，目前由一线队教练张波主持
训练。张波表示，球队将在 15 日
与重庆队热身，19 日到达大连赛
区。谈及王宝山离任后球队的状
态和安排，张波表示：“球员体现出
职业球员的水准，并未受到主教练
离开的影响。教练组有待完善，接
下来要看俱乐部的行动，包括人员
方面的补充。从热身赛的安排到
进入赛区的时间，球队都在按照此
前的时间表进行。”

话是这么说，但现在距离中超
联赛开赛还有不到 20 天的时间，
新帅要想在短时间内熟悉队员，确
定阵容、战术思路，去应对艰难复
杂的比赛，难度可想而知。本来这

个赛季河南建业队阵容稳定，被认
为有望成为A组的一匹黑马，但是
目前连河南媒体都认为“球队现在
来看危机四伏”。

王宝山之前在河南建业队已
经 取 得 了 不 错 的 成 绩 ，他 是 在
2018赛季最后阶段临危受命出任
河南建业队主帅，在最后7轮率队
以 5 胜 2 平的战绩提前保级，可以
说完成了“不可能完成的任务”。
上赛季，王宝山更是带队创造了中
超第八的良好战绩，是球队近几年
所取得的最好名次。

王宝山辞去职务后，中超仅剩
山东鲁能队的李霄鹏和河北华夏
幸福队的谢峰两名本土教练。土
帅往往被当作救火教练或者过渡
教练，王宝山的执教生涯即是如
此，几乎一直在不断地上课、下课
中度过，最近10年更是6次从主帅
的位置上下课。实际上，土帅也有
自己的优势，比如对球员的了解更
加全面，有良好的治队风格等，只
要他们不放弃继续学习，未来不管
在中超还是在中甲，仍有展现自己
能力的机会。

16支中超球队仅存两位本土教练

土帅的生存空间何在
本报记者 黄 岩

即便 AC 米兰队最近状态再
好，也没有多少球迷在赛前相信，这
支没落的豪门球队能在落后两球的
情况下以 4∶2 翻盘逆转尤文图斯
队，在 7 月 8 日这场意甲强强对话
中，5分钟内连入 3球的 AC 米兰队
令人赞叹。

比赛开始后，虽然双方没能很
快取得进球，但节奏始终被客场作
战的尤文图斯队掌握，双方以 0∶0
结束上半场。下半场尤文图斯队踢
得更加主动，并且迅速收获了回
报。第 47 分钟，拉比奥远射破门，
AC 米兰队在主场以 0∶1 落后。比
赛第 53 分钟是属于 C 罗的表演时
刻，他反越位成功后推射得分，尤文
图斯队两球领先，似乎胜利在望。

接下来风云突变。先是博努奇
禁区内手球，伊布主罚点球命中，为
主队扳回一球。接着伊布助攻队
友，AC 米兰队扳平比分。趁尤文
图斯队还没缓过神来，莱昂前场得

球后突入禁区，小角度劲射破门，5
分钟内连入3球，AC米兰队居然很
轻松地反超比分。比赛到了这个阶
段，尤文图斯队已经被彻底打蒙，最
后一个丢球，便是该队球员在后场
传球失误所致。

尤文图斯队这场失利，尽管有
连续作战体能下降的因素，但更主
要的原因，还是球队精神松懈，咬牙
打硬仗的弦没绷住。意甲复赛之
后，尤文图斯队连续遭遇博洛尼亚
队、莱切队、热那亚队、都灵队，这4
支球队实力有限，尤文图斯队的 4
连胜似乎得来全不费工夫，太过轻
松的胜利让尤文图斯队在心态上发
生了些许变化。此战获胜后，一直
追分的AC米兰队看到了抢下欧战
席位的希望。本周末，这两支球队
都将面临重大考验。AC 米兰队将
在主场迎战那不勒斯队，尤文图斯
队则将主场迎战亚特兰大队，意甲
的强强对话还将继续。

AC米兰上演逆转好戏

意甲强强对话周末继续
本报记者 黄 岩

本报讯 记者李翔报道 7月
8 日下午，辽宁沈阳城市足球俱
乐部球迷协会成立大会在该俱乐
部的新闻发布厅举行，数十位来
自省内各地的球迷代表出席了成
立大会。

据了解，辽宁沈阳城市足球
俱乐部球迷协会隶属俱乐部，是
由各类团体和个人自愿参加的非
营利性的群众组织，也是辽宁沈
阳城市足球俱乐部唯一的官方球
迷组织。该球迷协会还将大学生
球迷组织当作重点运营方向，以
丰富多彩的活动打造文明健康的
球迷文化。“接下来，我们将带动
大学生和社会各界人士加入辽宁
沈阳城市足球俱乐部的球迷队
伍。”当选为辽宁沈阳城市足球俱
乐部球迷协会秘书长的何大鹏这
样告诉记者。

在成立大会上，辽宁沈阳城
市队主教练于明代表球队发言，
他介绍说：“中甲联赛日益临近，
辽宁沈阳城市队正在沈阳大本营
积极备战，近期以赛代练，考察新
人，磨合阵容，全队正以饱满的热
情迎接即将开始的中甲赛事，争
取以优异的成绩回馈辽沈球迷的
支持。”在 2019 赛季沈阳城市队
赢得冲甲关键比赛的胜利后，队
长杨健挥舞着“冲甲”大旗的照
片成为经典。而照片中的大旗，
是知名球迷老李制作的。“这些
年，我一直都在支持家乡球队。
现在，辽宁沈阳城市队是沈阳地
区唯一一家职业足球俱乐部，我
希望辽沈球迷能够团结起来，形
成支持家乡球队的合力，也希望
辽宁沈阳城市队在本赛季中甲
联赛能够站稳脚跟，甚至扮演一
匹‘黑马’。”

本次大会期间，辽宁沈阳城
市足球俱乐部与沈阳思勤传媒
正式签约，进行战略合作。双方
将依托各自的核心优势，本着资
源共享、互利共赢的原则，在足
球俱乐部官网、电子商务、新媒
体、商务开发等相关领域进行深
入融合。

辽宁沈阳城市
足球俱乐部
球迷协会成立

欧陆烽火

7月8日，AC米兰队球员伊布拉希莫维奇（左一）攻门得分。

尤文图斯队球员C罗赛后黯然离场。

国手王艺迪（左）、陈幸同回到母队训练。 本报记者 孙海涛 摄

奔跑吧，橄榄球少年！

为增强学生体能和团队合作意识，贵阳市中天北京小学让橄榄球运
动进校园，队员们在挥洒汗水间享受运动带来的乐趣。图为7月7日该校
小队员曾朝焰在训练中带球进攻。 本版照片除署名外由新华社提供

7月8日，辽宁男篮迎来联赛重
启后第二阶段的首场比赛，凭借全
场26投14中的三分球，辽宁男篮以
114∶91轻取江苏队，取得本赛季第
24场胜利，与身后的追赶者暂时拉
开了两个胜场的差距。

与上一场比赛相比，辽篮的阵
容做出调整，丛明晨顶替赵继伟首
发出场。比赛开始后，郭艾伦的突
破和韩德君的内线控制帮助辽篮占
据场上优势，在贺天举命中压哨三
分后，辽篮首节以 30∶18 领先。第
二节，辽篮长时间以全华班阵容出
战，但高质量的防守让他们继续扩
大领先优势，以 57∶43 的比分结束
上半场。半场比赛，郭艾伦砍下 18
分，韩德君抢下13个篮板。

第三节，辽篮一度将分差扩大
至20分，不过顽强的江苏队还是在
本节结束时将比分迫近。第四节，
换回主力阵容的辽宁男篮再也没有
给对手机会，不到半节就将领先优

势扩大到 26 分，胜负彻底失去悬
念，韩德君难得地获得了提前“打卡
下班”的待遇。

114∶91，辽宁男篮大胜对手。
在辽篮的重点盯防之下，江苏队外
援布莱克尼全场23次出手只命中9

球，得到22分远低于他赛季场均得
分。辽篮则打出了非常出色的团队
篮球，5 人得分上双，助攻达到 19
次；10名出场球员全部都有篮板进
账，篮板数以49∶35碾压对手。

辽宁男篮此役能够轻松获胜，
最主要的原因还是找到了三分准
星。由于江苏队是 CBA 最擅长守
联防的球队之一，辽宁男篮能否提
高自己在三分线外“精准打击”的能
力，决定着本场比赛的走势。幸运
的是，辽篮从比赛一开始就手风极
顺，完全打乱了对手的防守计划。
全场比赛，在三分球上，贺天举6投
4中，赵继伟 7投 4中，丛明晨 4投 2
中，高诗岩 2投 1中，郭旭 1投 1中。
辽篮的三分球命中率超过 50%，这
是本赛季很少见的情况。看到队友
手感火热，郭艾伦罕见地三分球“零
出手”，专注于冲击篮下和为队友传
球，他 28 分、7 次助攻的数据，均为
全场最高。

辽篮“三分雨”击穿对手防线
本报记者 李 翔

7月8日，辽宁男篮球员郭艾伦（左二）在比赛中带球突破。


